



**DIPUTACIÓN PROVINCIAL** El palacio provincial se iluminó de naranja con ocasión de la celebración del Día Internacional del Síndrome de Asperger y con el que apoya la iniciativa de reivindicar su visualización. LA VOZ



**AYUNTAMIENTO DE ALMERÍA** La fachada principal del Ayuntamiento de Almería, en la Plaza Vieja. JA BARRIOS



**LA SEDE DE CAJAMAR** Cajamar se suma a la iniciativa de iluminar su sede en Puerta de Purchena. JAB



**TEATRO APOLO** El histórico Teatro Apolo, en Rambla Obispo Orberá. JA BARRIOS



**EDIFICIO DE LAS MARIPOSAS** En el corazón de la ciudad, la Puerta de Purchena, la sede de Cajamar, Edificio de las Mariposas. JA BARRIOS

# Síndrome de Asperger en Almería

Diputación, Ayuntamiento, Teatro Apolo y las Mariposas iluminan sus edificios de naranja

## JA BARRIOS

Almería celebró el Día Internacional del Síndrome de Asperger con diversos actos que ha organizado la Asociación Asperger Almería con diversos actos on line, entre los que destacó la reunión virtual que estuvo presidida por la presidenta del colectivo almeriense, Amparo

García, representantes institucionales como el delegado de Salud, Juan de la Cruz; la diputada provincial de Igualdad, Carmen Belén López; las concejales de Almería, Paola Laynez; de Roquetas, M<sup>a</sup> Ángeles Alcoba y M<sup>a</sup> Dolores Moreno; Almudena Jiménez, de Vícar; Manuel Ariza, de El Ejido; y Noemi Cruz, parlamentaria autonómica del PSOE.

Completaron su asistencia la directora de la ONCE en Almería, María Jesús Segovia; además de Laura, de la Fundación ONCE; Encarna Carmona, decana de la Facultad de Psicología y Pilar Sánchez, ambas de la UAL; Isabel Valdés, de la FAAM; Astea Autismo Almería, con Lola; y Marina, de Noeso, completaron la presencia junto a

familiares e integrantes de la Asociación almeriense.

Amparo García, tras dar la bienvenida a los más de cincuenta participantes en el encuentro virtual, dio paso a Pablo Cutillas que fue el encargado de leer el manifiesto bajo el título 'Por el reconocimiento de la discapacidad social'.

"La Confederación Asperger España junto a todas sus

**El manifiesto fue leído en un encuentro virtual organizado por Asperger Almería**

entidades federadas, autonómicas y provinciales, volvemos a celebrar el Día Internacional del Síndrome de Asperger. Un día de celebración y reivindicación que se ha establecido por parte de todas las asociaciones de Asperger desde el año 2006 para dar visibilidad a este colectivo, hoy encuadrado en el espectro autista", leyó Pablo Cutillas.

Lunes a viernes de 15:45 a 16:00h.

**SER**  
**Agricultor**

con Jacinto Castillo

**SER**

Almería 88.2 FM  
Poniente 89.2 FM  
Roquetas 99.0 FM  
Levante 87.6 FM  
Níjar 88.8 FM

Lunes a viernes de 7:20 a 7:30h.

**Informativo**  
**agrícola**

Toda la información del campo almeriense, a diario.

seralmeria.com | Síguenos en

**SER**  
Poniente 89.2 FM

Colaboran



Colaboran



## ALMERÍA

# Asperger pide el reconocimiento del Síndrome como discapacidad social

● La asociación considera además una prioridad la inclusión laboral del colectivo

## Redacción

Por el reconocimiento de la Discapacidad Social. Es el lema del manifiesto con motivo del Día Mundial del Asperger que se conmemora cada 18 de febrero, una jornada, tal y como ha señalado la Asociación Asperger Almería "de reivindicación y celebración instituida por las organizaciones involucradas en este síndrome desde el año 2006 para dar visibilidad al colectivo, hoy encuadrado dentro del espectro autista, pero con unas particularidades que marcan necesidades claramente diferentes para las personas Asperger que para personas del resto del espectro". Este 18 de febrero ha venido marcado por las circunstancias de la pandemia de Covid-19, "que ha su-

La pandemia supone un duro golpe para las necesarias rutinas de las personas afectadas

puesto un duro golpe para las tan necesarias rutinas de las personas Asperger y ha paralizado muchos de los proyectos y programas en marcha por parte de organizaciones como la de Almería para mejorar la vida de sus asociados". Con todo, el trabajo sigue adelante "con ilusión y con el apoyo de instituciones como la Diputación Provincial de Almería, ayuntamientos de la provincia, Junta de Andalucía y otras instituciones públicas, con las que hemos entablado lazos de colaboración que deben seguir fructificando en años venideros".



Visita a un piso tutelado de Asperger.

## El Ayuntamiento tiñe de naranja la ciudad

La ciudad de Almería se ha teñido de naranja para conmemorar el Día Internacional del Síndrome de Asperger. Lo ha hecho iluminando de este color algunos de los edificios más emblemáticos de la ciudad como el Teatro Apolo y la Gerencia de Urbanismo, así como la rotonda de acceso a la capital por la A7. De esta forma, el Ayuntamiento se ha sumado a la actividad puesta en marcha por la Confederación Asperger España junto a todas

sus entidades federadas, autonómicas y provinciales, entre las que se encuentra la de Almería, para dar visibilidad a este colectivo, hoy encuadrado en el espectro autista. En el comunicado emitido por la Federación Andaluza de Síndrome de Asperger, han explicado que "aún existe un significativo desconocimiento entre los profesionales y la sociedad en general, de las características del espectro autista, particularmente del síndrome de Asperger". Es por

ello que "tenemos que priorizar la inclusión laboral efectiva y mantenida de un colectivo con un nivel de más del 80 % de desempleo y debemos seguir denunciando la injusta exclusión que sufrimos, marginados del acceso al empleo público, dentro de su propio epígrafe de discapacidad". Asimismo, han agradecido "los apoyos institucionales recibidos para el justo reconocimiento de la Discapacidad Social o Psicosocial".

## Diputación abre el camino hacia la discapacidad social

La Diputación de Almería se ha unido a la conmemoración de esta efeméride que sirve para visibilizar y dar voz a este colectivo en todas sus reivindicaciones. Estas persiguen un gran objetivo: mejorar la calidad de vida de las personas que tienen este trastorno del desarrollo que afecta a las relaciones sociales y que se enmarca en el espectro autista (TEA). Los días 17 y 18 de febrero la fachada del palacio provincial se ha en-

cendido de naranja, el color que representa a este colectivo, como muestra del compromiso y apoyo con todas las personas con Asperger y sus familias de la Diputación. El manifiesto de las asociaciones de Asperger de este año se ha centrado en la reivindicación del reconocimiento de este síndrome como discapacidad social. La diputada de Bienestar Social, Ángeles Martínez, ha explicado que "la Diputación de Almería ha sido la primera institu-

ción española que ha apoyado el reconocimiento del Asperger como discapacidad social. Abriremos un camino que otras muchas instituciones están emulando. Nos enorgullece que la provincia de Almería sea un ejemplo de colaboración institucional para lograr este importante reto". La diputada de Igualdad y Familia, Carmen Belén López, ha participado en el evento on line en el que se ha dado lectura al manifiesto.

Desde la Asociación han incidido en que "hay que mencionar el apoyo a la declaración del Síndrome de Asperger como discapacidad social o psicosocial, del que la Diputación ha sido pionera, junto con los ayuntamientos de Almería capital, Roquetas de Mar y Vícar, al aprobar una moción para instar al Gobierno a que la incluya en la clasificación de los criterios de discapacidad. Igualmente debemos reseñar el papel del Parlamento de Andalucía en dar visibilidad a este síndrome con la declaración institucional que realiza desde hace dos años en apoyo al colectivo Asperger y su labor en la difusión de la causa". "El 18 de Febrero es un momento propicio para marcar nuevos retos de cara al futuro inmediato. Y, sin duda, una de las prioridades en estos momentos es la inclusión laboral efectiva y mantenida de un colectivo con más de un 80% de desempleo e injustamente excluido del acceso al empleo público dentro de la cuota de reserva de cupo por discapacidad al mantenerlo dentro del espectro autista", han añadido.

Se trata de un colectivo con más de un 80 por ciento de desempleo

"Las organizaciones que velamos por el desarrollo y bienestar de las personas con Síndrome de Asperger pedimos que, en aplicación de los convenios internacionales de atención a los derechos de la infancia y a los de las personas con discapacidad, quienes forman parte de este colectivo tengan las mismas oportunidades de desarrollarse plenamente y aportar a la sociedad de la que son parte". En apoyo a estas reivindicaciones, varias instituciones de Almería han encendido sus luces ornamentales de naranja, el color que simboliza el 18 de febrero como el Día Internacional del Síndrome de Asperger. Dada la actual situación sanitaria, este año la efeméride se ha celebrado en Almería con un evento on line. Durante el mismo se ha dado lectura al manifiesto de la jornada elaborado por la Confederación Asperger España para todas las organizaciones del territorio nacional.

# Presentan a la AECC un estudio pionero de tecnología láser tras el cáncer de mama

## Redacción

La empresa BeNuren Woman S.L. y el ginecólogo almeriense, Gabriel Fiol, de la Clínica Alborán CMM de Almería han presentado a la Asociación Española contra el Cáncer en Almería (AECC) la realización de un nuevo estudio observacional sobre

los efectos de la tecnología láser en el tratamiento de la atrofia vulvovaginal prematura secundaria al tratamiento por cáncer de mama. El proyecto se trata de un estudio multicéntrico y multidisciplinar que pretende evaluar la eficacia y seguridad de un nuevo tipo de tratamiento no ablativo con Láser Vaginal en Es-

tado Sólido (LASEmaR mini 1500™-EUFOTON) para la regeneración del tejido vaginal. Magdalena Cantero, presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer de Almería ha agradecido a los promotores su actuación doblemente. De un lado, "es de agradecer que cuenten con la Asociación Española con-

tra el Cáncer para dar a conocer estos estudios que pueden permitir, en un futuro próximo, que las mujeres que han padecido un cáncer puedan mejorar su calidad de vida y les permita tener una vida normal, sin verse afectada su autoestima y sus relaciones de pareja. Por otro lado, Magdalena Cantero agradeció la

labor de investigación y el estudio que se está desarrollando porque considera que "la investigación es fundamental en esta enfermedad y es de suma importancia y necesidad que llegue a todas las personas con cáncer, constituyendo, en este caso concreto, un avance en la actuación ginecológica y en la salud" El método del estudio consiste en realizar a un grupo de pacientes que han superado un cáncer de mama y tienen síntomas de atrofia, un total de 4 tratamientos en aproximadamente dos meses con un láser no ablativo.